
停水事件牵连多个小区
市民质疑检测结果“难产”

据了解，停水是因为地下水脉出现异常

编辑/王高峰 组版/王晨
E —mail:jinanxinwen@dzwww . com

2009年5月4日
新闻热线：96709

A5-A13版 每日济南

济南的“防空警报”
改称“防空防灾警报”
生活日报 5月 3日讯

（记者 沈玉杰） 5月 3
日上午 1 0点，济南市第
1 1次试鸣防空警报。与
往年不同的是，试鸣“防
空警报”已经改为试鸣
“防空防灾警报”，多了
“防灾”一词。

在官方发出的通知
中，济南试鸣防空警报已
悄然改为济南试鸣“防空
防灾警报”，多出了“防
灾”这个词。济南市人防
办有关人士告诉记者，防
空警报本身就有灾难警
报，只不过今后防空警报
将加强在防灾方面的作
用。

据了解，当发生或即
将发生洪水等水灾，暴雨、冰雹、大雪、龙卷风、
大风、台风、寒潮、雷电、沙尘暴等气象灾害，地
震灾害，山体崩塌、滑坡、泥石流、地面塌陷、地
裂缝等地质灾害，风暴潮、海啸等海洋灾害，森林
草场火灾和重大生物灾害等自然灾害时，济南市将
利用防空警报系统发布灾情警报。当发生或即将发
生的需要转移、疏散或撤离大量人员的重特大安全
事故、环境污染和生态破坏事件等事故灾难时，防
空警报也将起到发布这些灾情的作用。

与防空警报不同的是，灾情警报音响信号为
“一长一短”，即鸣15秒、停10秒，鸣5秒、停10
秒，反复3遍为一个周期( 2分钟)。济南市人防办
有关人士表示，一般性的灾情仍将通过广播、电
视、互联网、手机短信等方式通知市民，只有灾
情严重到一定程度，才能鸣防空警报，而且鸣防
空警报还需要有严格的审批程序，以免引起不必
要的恐慌。

总共收了2642只白蛾
历下收蛾“草草收场”

生活日报5月3日讯
（记者 赵国陆 通讯
员 林杉）4月30日，历
下区有偿收购美国白蛾

成虫“颗粒无收”。5月1日终于“开张”，14位市
民送来2642只美国白蛾。“收购行情”不佳，收蛾
活动暂告一段落，历下园林部门表示，灭蛾关键得
吸引更多的市民参与，单靠收购不是良策，再琢磨
其他门道。

4月30日，历下区收蛾，两毛钱一只，结果一
只也没收到，而历城区2分钱一只一天收了200多万
只。5月1日历下终于“开张”了——— 14名市民前来
送蛾。记者从“有偿收集美国白蛾统计表”上发
现，这14位市民中有8位来自于二环路以东，去年
疫情比较严重的地区，今年的虫子密度依然不小。
送蛾最多的柳先生共送来白蛾774只，他抓的虫子
全部来自于利农庄的一块空地。据他介绍，这块空
地原是重汽的机械配件厂，由于现在要搞房地产开
发，这段时间成了无人管的空闲地带，白蛾比较多
自然也就比较正常了。

由于收购数量较少，历下区园林局暂停收蛾。
历下区园林局相关负责人表示，去年历下在全市范
围内率先有偿收集美国白蛾幼虫、虫蛹，今年4月
30日起又开始有偿收集美国白蛾成虫，今后将采取
多种形式的活动，关键是吸引更多的市民参与到防
治美国白蛾中来，但是防治美国白蛾绝不能走进单
纯收购的误区。

环山路一带多个居民小区停水时间长的已超

过十天，即使短暂供水，但发黄的水仍然无法使

用，居民生活产生诸多不便。富华园业委会发出

告业主书表示，新鑫物业自停水以来没有积极解

决问题。而居民则纷纷质疑：水质检测结果为何

迟迟不公布？

“前几天水倒是来了，可那
水仍然发黄，并且还有一股腥
臭味，只能用来冲厕所，别的啥
也做不了。”3日下午，中润裕华
园9号楼4单元的李女士告诉
记者，“都说正在协调，可是问
题到现在还是没有解决。”

见到记者，小区的不少老
人不停地诉苦。“我们这些老
年人本来消化就不好，喝了那
水还拉肚子，这么一折腾，实
在是受不了。”

“这些天天气这么热，最
痛苦的就是澡也没法正常洗，
只能用毛巾擦一擦。那水还不
能用来洗衣服，一洗白衣服都
变成黄的了，只能用来冲厕。”
裕华园9号楼1单元的高先生
显得很无奈。

记者采访多个小区的居
民了解到，停水多日让他们的
生活受到很大影响，而问题至
今解决不了，他们真不知道供
水单位究竟出了什么问题。

在几家受到“停水事
件”困扰的小区门口，记者
见到了新鑫物业在5月1日贴
出来的通知，告知居民，为
安全起见，近期所供应的水
请不要饮用，只作为一般清
洗用水。

记者注意到，其中提到
了一点：多个小区停水，是

由于近期地下水脉出现异
常。但对于如何解决却没有
涉及，只是表示，现在市政
府、区政府正在紧急协调，
让居民早日用上放心水。

在记者的采访中，居民们
除了对新鑫物业公司解决问题
的态度不满之外，还质疑水质
检测结果为何如此“难产”。

喝不上水、没办法洗
澡……不曾经历多日停水，
我们可能感受不到居民们那
深切、痛苦的体会。

“停水事件”发生多
日，人们的关注点已经从最
初的居民生活不便转移到了
“为什么会停水、问题为何
迟迟解决不了”上面了。

民生问题从来就不是一
个小问题，更何况，此次停
水涉及周边这么多小区，已
经算得上是个大事件了。

其实，一些问题的出现
是难免的，出了问题也并不
可怕。只要有关部门能够及
时地解决问题，及时做好补
救的措施，哪怕是能够让问
题处理进度明朗化、透明
化，对“受害”居民来说，
至少是个安慰。

我们相信，相关部门现
在可能正在处理问题当中。
但是，比出问题更可怕的
是，被伤害之后，责任单位
连个安慰也没有。

据济南市人防办
工作人员介绍，防空警
报本身就包含有灾难
警报，今后防空警报将
加强在防灾方面的作
用，再遇洪水、暴雨等
灾害性天气时将鸣防
空警报中的灾难警报。
与防空警报不同的是，
灾情警报音响信号为

“一长一短”，即鸣 1 5
秒、停 10秒，鸣5秒、停
10秒，反复3遍为一个
周期(2分钟)。

没法正常洗澡
只能用毛巾擦擦

◎
居
民

新鑫物业领导
关掉电话失去了联系

◎
业
委
会

居民李女士告诉记者，她
也曾找过裕华园物业，裕华园
物业也多次联系过供水单
位——— 新鑫物业，可是现在根
本找不到人了。

在中润裕华园、富华园小
区门口，记者看到了一份富华
园业主委员会“告广大业主
书”。上面写明：近期本小区及
周边由济南历下区新鑫物业
公司供水的其他小区生活用
自来水水质异常。4月22日，
中润裕华园、富华园小区物业
贴出通知告知居民饮用水可
能被污染，已送有关部门检
验，从此小区开始停水，至今
未有任何结果。

告业主书措辞强烈，矛头
直指新鑫物业：新鑫物业公司
领导自从停水以来不但没有

积极解决问题，反而关掉电
话，失去联系，居民焦急万分。
其间，居民不得已多次、多渠
道反映问题，均未得到有效解
决，甚至连水质检验真实结果
也无法得知。

3日下午，记者再次拨打新
鑫物业一位负责人的手机，但
仍然是无法接通的状态。而在
“五一”假期之前，记者也曾多次
拨打这个电话，一直无人接听。

记者再次来到源鑫园小
区的新鑫物业收费处，可能由
于假期的缘故，这里已经锁门
了。

裕华园小区物业的高先
生今天下午告诉记者，此前他
们也曾联系过新鑫物业，但是
除了“水质正在检测中”一句
话，没有任何答复。

停水因水脉出现异常
检测结果为何“难产”？

◎
质
疑

希望小区更换水源
改由市政管网供水

◎
计
划

富华园业委会在告知书
中表示，各小区不断有居民出
现恶心、腹泻等症状，家里使
用过滤器的居民发现过滤器
被一层厚厚的油状物覆盖。
“本着为大家现在及将来长期

利益着想的原则，为了维护我
们的健康生存权，拟联络其他
小区业主共同维权，要求相关
责任单位尽快公布真实的饮
用水检测结果，并立即更换水
源，改由市政管网供水。”

■记者手记

比停水更可怕的是什么？

新鑫物业收费处大门紧锁。（记者 任鹏 摄）

本报相关报道。

省城数小区停水事件追踪

本报记者 任鹏 实习生 贺洪寨

新闻媒体联合采访团
今赴北川县擂鼓采访
生活日报5月3日讯(记者 朱頔 通讯员 邓

贞军) 5·12汶川大地震一周年即将来临。4日上
午，由包括本报在内的9家新闻媒体组成的联合采
访团将启程赶赴四川省北川县擂鼓镇，对济南市对
口支援地震灾区恢复重建最新进展情况进行采访报
道。

新闻媒体联合采访团由济南市委宣传部联合济
南市对口支援擂鼓镇灾后恢复重建工作领导小组办
公室牵头组织，将在擂鼓镇连续采访10天，主要报
道济南援建的整体任务、擂鼓镇灾后重建规划、援
建工程展示、当地农村永久性住房重建等，集中向
社会各界介绍济南市对口支援擂鼓镇灾后恢复重建
情况。


